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Un total de 25 instituciones de educación supenior
se constituyeron en Asamblea

Para establecer mecanismos de coordina-ción,
un total de 25 instituciones de edu-cación su-
perior en jalisco se reunieron por primera vez,
y uno de los acuerdos im-portantes que se
lograron fue constituir Asamblea para
conocerse, colaborar y cooperar en el impulso
de la educación superior en la entidad.
    En la reunión, que se llevó a cabo en
la sala de Exrectores de la Universidad de
Guadalajara y que fue encabezada por el
rector general de esa casa de estudios,
doctor Víctor Manuel González Romero,
se destacó que se busca establecer un sis-tema
de educación superior, que respete
las diferencias y promueva, entre las insti-
tuciones educativas estatales que confor-man
la Asamblea, todo aquello que ayu-
de a jalisco.
    Los asistentes coincidieron en señalar que
es necesario definir políticas que per-mitan
identificar los problemas comunes de las
diversas instituciones de educación superior y
se logren acciones coordinadas en beneficio
del Plan Estatal de Desarro-
llo 1995-2001.
    Cabe recordar que en el Foro sobre
Educación Superior celebrado el pasado
27 de junio del presente año, entre las

propuestas para el Plan Estatal de Desa-rrollo,
se planteó la necesidad de estable-cer el
Consejo Estatal de Educación Su-perior, para
definir las prioridades institucionales con el
establecimiento de políticas que permitan la
asignación de recursos para el desarrollo so-
cial.
   En ese sentido, en la reunión que cele-braron
los 25 directivos de universidades, instituciones,
tecnológicos y centros, el primer acuerdo fue
constituirse en Asam-blea para llegar a
acuerdos mutuos que
van encaminados al Consejo Estatal de
Educación Superior.
    Un segundo acuerdo fue el nombra-miento
de una comisión formada por cin-co directivos
universitarios, para marcar las estrategias sobre
educación superior que se incluirían en el Plan
Estatal de Desarrollo. Esta comisión la
conforman representantes del Instituto
Tecnológico de Estudios Superiores de
Monterrey (ITESM), del Instituto Tecnológico y
de Estudios Superiores de Occidente (ITESO),
la dirección de Normales del Estado, del
Tecnológico de Ciudad Guzmán y la
Universidad de Guadalajara.
    Otro acuerdo fue que se harán modi-
ficaciones al formato del cuestionario de
información básica de cada una de las ins-
tituciones de educación superior que pre-

sentó la UdeG, y que pretende recabar toda la

información necesaria de los siste-mas de

formadores de docentes estatales

y federales en jalisco, para lograr un inventario

actualizado.

   Para ello, también se integró otra co-

misión.,conformada por representantes de la

Universidad Autónoma de Guaclalajara (UAG),

Tecnológico de Ocotlán, Univer-sidad

Cuauhtémoc, el Centro de Enseñan-

za Técnica Industrial (CETI), Universidad

del Valle de Atemajac (UNIVA) y Univer-

sidad Grupo Sol. Estas cinco institucio-

nes se encargarán de enviar toda la infor-

mación a la UdeG.

   Finalmente, se acordó elaborar el do-

cumento base para el funcionamiento de

esta Asamblea, en donce participan la

Escuela Bancaria y Comercial y el resto

de Instituciones señaladas anteriormente.◗

Cristina Félix

Se acordó el nombramiento de una comisión que marque estrategias sobre educacion superior, a *incluir en el PND

Se analizará propuesta universitaria para el desarrollo sustentable

Arturo Jáuregui

El Consejo Social de la UdeG recibió para su
análisis una propuesta de Acuerdo Universitario
para el Desarrollo Sostenible de jalisco (ACUDE).

En sesión ordinaria del órgano
universitario de consulta y vinculación
con la entidad, presidido por el ingeniero Jorge
Matute Remus, los miembros del Consejo So-
cial recibieron el proyecto ACUDE, en el cual
se pretende reafirmar y

ACUDE, una propuesta que reafirma el compromiso con la sociedad
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hacer más productivo el compromiso de
la UdeG con la sociedad jalisciense
   Dicho documento reconoce y orienta
los trabajos de vinculación de las distintas
dependencias de la Red Universitaria,
además de buscar la integración de nuevas
expectativas que respondan con pertinencia
y eficacia al desarrollo sostenible de jalisco.
    La propuesta fue presentada por la
Unidad de Vinculación de la UdeG, y en
ella se dio a conocer los objetivos y proyectos de
las cuatro áreas de trabajo
que conforman el ACUDE: Programas de apoyo ál
sector productivo y de servicios (PRODUCE), de
Apoyo a la administración pública (ADMINISTRA),
de Apoyo al desa-rrollo social (COMPARTE) y de
Divulgación científica y cultural (DIVULGA).
    Entre los objetivos de estos programas,
se explicó que PRODUCE busca fortalecer
la capacidad de las unidades productivas
para elevar el nivel de vida de la población,
a la vez que las actividades universitarias incidan
directamente en el quehacer económico. Por otro
lado se informó que el objetivo de COMPARTE tiene
será contribuir a la construcción de un desarrollo

comunitario sostenible, mediante el apoyo de las

capacidades organizativas, productivas y solidarias

de los grupos sociales más desfavorecidos y de los

organismos intermedios de la sociedad.

     Se resaltó que el programa ADMINISTRA

pretende apoyar los procesos de modernización

de la administración pública del estado de jalisco,

mientras que DIVULGA buscará promover e

informar dentro y fuera de la Red Universitaria

los objetivos, avances y logros de las actividades

de ACUDE.

     Dicho documento se entregó a los miembros del

Consejo Social, quienes podrán realizar

observaciones que consideren necesarias, a fin de

integrarlas a una nueva versión y concretar el

proyecto.

    A la sesión asistieron el rector general de la

UdeG, doctor Víctor Manuel González Romero,

así como de la mayoría de los integrantes de

dicho órgano, conformado por representantes

académicos, gubernamentales, empresariales,

organismos profesionales y miembros de la

comunidad universitaria.◗
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NOSOTROS

Mario Fernández, trabajar
por el gusto de hacerlo

Mario piensa trabajar en mantenimiento “hasta que nos corran o se caiga el edificio
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Raúl Acosta

Mario Fernández (Chihuahua,
1959) trabaja en el mantenimien-
to del edificio Cultural y Admi-
nistrativo de la UdeG desde hace más
de cuatra años. Después de trabajar
en varios estados de la república, este
es el trabajo más reciente que ha
desempeñado.
       Su ir y venir comenzó desde
pequeño. En la Ciudad de Méxi-
co estudió dos años de secunda-
ria,y trabajó repartiendo quesos
- de Chihuahua, por supuesto- a
distintos mercados. Luego traba-
jó un tiempo en Monterrey y retomó
sus estudios ya en Guadalajara.
Cuando terminó la preparatoria, su
padre no pudo seguirlo sosteniendo,
por lo que viajó a Sonora para
trabajar.
       Fue a parar a Mexicana del
Cobre, una mina, donde duró
ocho años como “instrumen-
talista”, es decir, en electrónica. “Ahí
hay trabajo para todos confiesa-, la
cosa es aguantarle, porque como es
en la sierra, o
hace mucho calor o mucho frío”.
Se casó por allá, aunque su mu-
jer es de Tepic.
     Después fue a Hermosillo, donde
estuvo de contratista, re-parando
radios y televisores. No permaneció
mucho tiempo ahí porque hace mucho
calor, “es el infierno”, aunque
asegura que la gente es “muy
bonita”. También trabajó en Tepic
instalando un equipo para Teléfonos
de México.
      Luego regresó a Guadalajara,
donde trabajó en el nuevo Hos-

pital Civil. Por último vino a
parar aquí, a la Universidad de
Guadalajara. “Se trabaja agusto aquí”,
aunque afirma, la paga no
es buena. Pero es comprensivo:
“yo entiendo que * está mal (eco-
nómicamente) porque todos an-damos
mal, es la crisis”.
      Conoce a casi toda la gente
que labora en el edificio Cultu-
ral y Administrativo, pues, dice,
“la mayoría de la gente ya tiene tiempo
aquí, es poca la gente
nueva que ha entrado”. Su  ho-
rario es de siete de la mañana a
tres de la tarde.
       En los años que lleva aquí ha sido
testigo de movimientos, “me tocó ver
cuando Raúl Padilla es-
taba haciendo cambios, me pa-
rece que estuvieron bien. Aho-
ra, según veo, se han hecho
cambios sobre todo en lo acadé-mico; a
los maestros los traen
muy moviditos”.
      De ello no sabe mucho, dice, porque
todavía ninguno de sus
dos hijos toma clases en la UdeG. El
menor terminó la primaria y
la mayor acabó la secundaria, “
“deja que entre mi hija y te avi-
so”. Esto es lo que espera, que ingrese,
aunque tiene sus dudas,
“ya ves, que andan diciendo que
sólo el 20 por ciento va a entrar
a la prepa”.
     Lo que más le gustaría sería seguir
viajando, conocer más lu-gares y trabajar
mucho. Pero con los hijos, confiesa, “ya
no puedes moverte”. No se queía,
le agrada el trabajo, y asegura que aquí
trabajará1asta que “nos co-
rran o se caiga el edificio” .◗

OPINION

La critica: arma ciudadana
Vivir en libertad entre ciudadanos libres

David Linares *

Asombra que el hombre,

desde hace milenías si re-

cordamos a algunos pen-

sadores, particularizando en

Séneca, no pueda calmar sus
ansias de libertad. La tarea

vale la pena, luchar por la

libertad en nuestro país

entre ciudadanos libres.

   El propósito ha adquirido

diversas formas a lo largo de la
historia: a decir de Montesquicu

para preservar la libertad es

necesario que “el poder frene al

poder”. Precisamente, las

doctrinas liberales han

propugnado y practicado el arte
de la separación. Así se

construyó la barrera que se

interpuso entre la Iglesia y el

Estado, de una parte, y la univer-

sidad, de otra, lo que posi-bilitó

la libertad de pensamiento.
   La distancia entre socie-

dad civil y poder político,

nos sirve de tema para hacer una

reflexión sobre la problemática

de Jalisco en la esfera de la
libertad personal, en la

condición de la

garantía a la libertad de
expresion.
    La separación entre la
vida privada y pública en-
traña el deslinde necesario, claro,
entre la verdad y la
mentira en los ámbitos
gubernamental y social. El
problema no está en las
insídias por parte de los
medios de comunicación, ni
en exigir equilibrio a los
comunicadores sino en que
las autoridades engañen,
cultiven la cultura de se-
crecía o deslicen versiones
subjetivas de los hechos
conforme a lo que juzgan su
política, dejando a la opi-
nión pública y a la ciuda-
danía sin posibilidad de
enderezar rumbos y con
objetivos confusos.
     Cada vez más ciudadanos
estamos pendientes de lo que
se escribe o dice por la des-
confianza respecto a como se
conducen los gobernantes,
ya que hemos padecido un
sin fín de mentiras di-
fundidas por el gobierno;
políticamente se miente y
socialmente somos objeto de
burla.

   El verdadero problema de
la libertad de expresión es el
de la tolerancia ante la pro-
pensión de quienes se abro-
gan poseedores de la verdad
absoluta, para prohibir o
limitar la verdad concreta.
    Sí, la crítica incomoda
porque repara en los resul-
tados y en los equívocos, no
en las intenciones; en los
hechos, no en las promesas,
y porque  abre brechas
perspectivas en el dominio
de las libertades personales.
     Hoy, en todas partes se
palpa la urgencia por desatar
una reacción de grandes
energías culturales -que
abarque a las instituciones
educativas, universitarias y
de investigacion- para
empujar al razonamiento y
aumentar la capacidad
ciudadana de, reacción
crítica, de liberarse, en,el
propósito del cambio pleno
a una vida personal libre
entre individuos libres.◗

 Coordinador de Información de
la Oficina de Comunicación So-

cial.
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Unos nacen con estrella... a otros les caen del cielo
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INVESTIGACIÓN

La eficiencia terminal del Licenciado en Contaduría Pública de la UdeG.
Marco Antonio /
Humberto Jacinto Daza Mercado *

La eficiencia terminal en las Ins-
tituciones de Educación Superior
(IES), es uno de los aspectos más
importantes a tener en cuenta
siempre que se las quiera cono-
cer o evaluar. La eficiencia ter-
minal hace referencia principal-
mente al número de egresados al
término de un periodo dado, en
relación con el número de estu-diantes
que ingresaron al inicio
de ese mismo período.
     Pero en verdad, este concep-
to implica otros aspectos de la realidad
universitaria que lo vuel-ven más
complejo de lo que
puede parecer en una primera
aproximación. La reprobación, el bajo
rendimiento, la deserción y
la pasantía prolongada o perma-nente
son quizá los problemas
más graves que se encuentran
implicados dentro del concepto gen-
eral de eficiencia terminal.
Por ello, la investigación sobre
este fenómeno se presenta como in-
dispensable para la mejora con-tinua
de la calidad académica y
administrativa de las IES.
    La eficiencia terminal del
Licenciado en Contaduría Pública de
la Universidad de Guadalajara
(1995), se publican los resultados de
una investigación realizada en
el periodo de enero de 1993 a
julio de 1994 en la División de
Contaduría del Centro
Universitario de Ciencias
Económico Administrativas
(CUCEA), acerca de las condicio-
nes de reprobación, rendimien-
to escolar, deserción y pasantía
que se presentan en esta licen-
ciatura, y tiene como finalidad
apoyar la planeación y evalua-
ción institucional para la toma
de decisiones en los momentos
en que esta universidad pasa por
profundas modificaciones. El
propósito central de este artícu-
lo es presentar algunos de los re-
sultados más sobresalientes de
dicha investigación.
    Primeramente, cabe mencio-
nar que en 1990 se calculaba que
el índice de eficiencia terminal de
la UdeG era, aproximadamente
de un 30%, que en 1994 no se
incrementó significativamente.
Respecto a la División de Con-
taduría, se puede decir, con base
en nuestro estudio, que su rela-
ción ingreso-egreso es de aproxi-
madamente un 99.31%; la de
ingreso-titulación es de 39.17%,
mientras que la relación egreso-
titulación es del 39.44%.
    No obstante, estos macroindi-
cadores (que son sólo datos esta-

dísticos descriptivos) no
aportan mayor informa-
ción sobre las causas de
aquella problemática impli-
cada en la eficiencia ter-
minal, a saber: el bajo
rendimiento, la reproba-
ción, la deserción y la
pasantía. Según el estudio,
la población estudiantil de
la División de Contaduría
presenta las siguientes ca-
racterísticas: el 53.5% está
entre los 17 y los 21 años
de edad y el 43.5% entre
los 22 y los 3l;.el 46.5% es
del sexo femenino y el
79.6% son solteros. El 75%
de los estudiantes trabajan.
De entre los que trabajan,
un significativo 57% se
dedican a actividades con-
tables o administrativas y
el 51 % declararon que sus
estudios se complementan
con su trabajo o que, incluso,
llegan a aprender más sobre
contabilidad en este último que
en el aula.
     Sobre la práctica de la
currícula (donde se ubican los
problemas de la reprobación y el
bajo rendimiento), se pudo de-
tectar una serie de problemas relativos
al conocimiento y apli-cación de los
objetivos curri-
culares, la realización de activi-
dades de aprendizaje, el tiempo
dedicado al estudio extramuros
(fuera del aula) y las habilidades
didácticas de los docentes (especí-
ficamente comunicativas). Res-
pecto a la deserción, se detectó
que sólo un 18% de los estudian-
tes han considerado alguna vez
dejar sus estudios. Entre las principales
razones aparecen, por orden de
importancia, las
siguientes: a) trabajo 31.6%,
b) deficiencias en el plan de estu-
dios 25% y c) familiares (matri-
monio) 15%
     En lo que respecta al proble-
ma de la pasantía y desde la pers-
pectiva de la evaluación de la
currícula, son dos los principales
factores que obstaculizan la titulación,
según se puede apre-
ciar en los datos analizados:
a) Los trámites administrativos y
b) las deficiencias metodológicas para
elaborar la tesis.
    El factor administrativo apa-
rece asociado al problema del
tiempo requerido para realizar el
proceso de titulación. El hecho
de que- una gran parte de los
egresados ponga el compromiso
laboral como factor obstaculiza-
dor puede verse como la contra-
partida del factor administrativo,
ya que si los trámites administra-

Los egresados en  Contaduría prefieren la titulación por
experiencia profesional

tivos se simplificaran, probable-
mente los pasantes no tendrían que
invertir demasiado tiempo
(laboralmente aprovechable) en

titularse, lo cual significa
un 73.7% de los egresados
no titulados por un factor
común: falta de tiempo o
ánimos para realizar los
trámites (un dato intere-
sante que invita a realizar
una investigación más
específica, es que el 63% de
los pasantes entrevistados
son mujeres).
  En lo metodológico, tene-
mos que en general los
egresados no se sienten
plenamente calificados
para realizar el trabajo de
tesis, lo cual significa que
es un aspecto curricular
que deberá atenderse con
especial cuidado. Resulta
contundente, no obstante,
que a los egresados no les
interesa la elaboración de
tesis como mejor mecanis-
mo de titulación, ya que
sólo un 4.3% la considera como
la opción más adecuada, contra
un 69.6% que señalaron la
validación de experiencia pro-

fesional, la actualización o la
realización de posgrados como
los mecanismos más adecuados.
     Sin embargo, este problema está
comenzando a modificarse gracias
a las acciones tomadas por las
autoridades universitarias en
lo referente a la vinculación con los
sectores productivos, así
como a los trámites de titulación
innovadores que se han estado
poniendo en práctica a través de
la misma División de Contadu-
ría y el Centro de Educación Con-
tinua y Abierta (CEDUCA). Además,
se han agilizado en gran proporción
los procesos de expedición de títulos
y cédula profesional federal. En
conjunto, estas medidas mejorarán
índuda-blemente la eficiencia ter-
minal en general, lo cual implica una
for-mación profesional enfocada a
la excelencia académica.◗

* Investigadores de la División de
Contaduría del CUCEA.

CUCEI

Centro de Microscopía Electrónica

Jorge Orendáin

El Centro de Microscopía Elec-
trónica de la División de Cien-
cias Básicas del Centro Univer-
sitario de Ciencias Exactas e
Ingenierías fue creado como una
necesidad de impulsar la investi-
gación en los campos de ciencia
de materiales y caracterización de
superficies. Además, contribuye
de manera eficiente en el desa-
rrollo de las ciencias exactas e
ingenierías, médico, biológicas,
agropecuarias y ecológicas.
     Este Centro, que inició acti-
vidades el 19 de marzo de 1992, tiene
como objetivos principales
fortalecer la investigación; apo-
yar a otras dependencias univer-
sitarias en sus labores académi-cas;
interactuar y vincular con la indus-
tria estatal, ofreciendo ase-sorías y
análisis de sus materia-
les, para fortalecer el desarrollo
tecnológico de jalisco; y auxiliar la
investigación científica de alto nivel.
     El Centro de Microscopía cuenta
con un microscopio elec-trónico de
barrido JSM-5400 LV, el cual
representa la más alta tec-nología
en su género. Además, cuenta con
el detector de elec-trones
retrodispersados y otro de dispersión
de energía de rayos X, con un
estereomicroscopio, tina de
ultrasonido, balanza grana-

taria, horno, entre otras cosas.
     Se ofrece los siguientes ser-
vicios: caracterización de superfi-
cies, análisis para el control de
calidad, caracterización de ele-
mentos químicos de materiales,
análisis morfológico de microor-
ganismos, análisis topográfico de
tejidos, análisis de minerales, co-
laboración con centros e institu-tos
de investigación.
     Según información del 1.Q.
Hermes Ulises Ramírez, entre los
proyectos en los que ha partici-pado
el Centro de Microscopía
Electrónica, encontramos los si-
guientes: estudio del canal late-
ral y de interconductos radicu-lares
de la obturación con la técnica de
condensación vertical

modificada; materiales compues-tos

obtenidos a partir de fibras naturales;

mezclas de polímeros; caracteriza-

ción del depósito de cobre metálico

en polietileno; síntesis y

caracterización de ce-mentos

reforzados con políme-

ros; elaboración de polímeros

biodegradables; incorporación

de carbonato de calcio en fibras

de bagazo de caña; adaptación mar-

ginal de los materiales adhesivos de

restauración; características

morfológicas del esmalte fluorótico;

estudio sobre reobturación de piezas

dentales tratadas con puntas de plata.

      Actualmente, la dirección

está a cargo de la M. en C. Silvia

Margarita Arce Romero.◗
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Celdas que conforman el ojo de una hormiga amplificado 500 veces
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ACADEMIA

De los 76 mil titulados en la UdeG sólo 32 mil
tienen su cedula profesional
Cristina Félix

En México, las lagunas que aún se tienen
en la normatividad de tipo legal para la
práctica profesional de cualquier carrera
académica y la falta de cultura, han pro-
vocado la existencia de «mucho charla-
tán que se dice profesionista sin serlo»,
así lo señaló el coordinador de Egresados
y Exalumnos de la Universidad de
Guadalajara, doctor Antonio Magallanes
Rodríguez, quien advirtió que a partir de
la firma del Tratado de Libre Comercio
(TLC), entre Canadá, Estados Unidos y
México es un requisito y obligación de
los profesionistas registrarse en la Direc-
ción de Profesiones de cada uno de los
estados para obtener su cédula profesio-
nal.
   Magallanes Rodríguez, quien reciente-
mente fue nombrado titular de la men-
cionada dependencia universitaria, seña-
ló que una de las encomiendas del rector
general de la UdeG, Víctor Manuel
González Romero, es lograr que los titu-
lados de esta casa de estudios realicen su
trámite de registro ante las instancias gu-
bernamentales para que obtengan su cé-
dula profesional.
    Agregó que la universidad en sus 203
años de existencia tiene aproximadamen-
te 450 mil egresados, de los cuales cerca
de 76 mil se han titulado y sólo 32 mil
han cubierto los requisitos que marca la
ley de Profesiones. De ahí que «una de las
tareas es comunicarnos con todos los
egresados para invitarlos a que se acerquen
a la universidad, y ésta a su vez los orien-
te y asesore para que realicen dichos trá-
mites».
   El doctor Magallanes dijo que para ello
la Coordinación de Egresados y Exalum-
nos en una primera etapa ha iniciado el
contacto directo con los colegios de pro-
fesionistas, con egresados que tienen res-
ponsabilidades importantes dentro de las
cámaras industriales, con los sectores pro-
ductivos, así como con los tres niveles de gobierno
y con asociaciones no guberna-
mentales que se encuentran consolidadas
en varias entidades del país,
   Además, destacó que la universidad
en estos momentos tiene ya bases de una
red académica científica que permitirá ver
en poco tiempo los resultados de esta pri-
mera etapa, que pretende que del cien por
ciento de los titulados, el 35 por ciento
logre su registro.
   Magallanes Rodríguez destacó que la
siguiente etapa es lograr también, este
mismo año, la recertificación profesional
de cada uno los egresados de esta casa de estudios.
“Esto significa que de acuerdo a
las normas del -mc todos los profesionistas
de Canadá, Estados Unidos y México
periódicamente tienen qu e realizar exáme-
nes de evaluación para certificar su nivel
académico actualizado, tecnológico y cien-
tífico”.
  Destacó que la universidad también

busca, a través de los medios de comuni-
cación y de los órganos gubernamenta-
les, que se apruebe una ley que obligue a
todos los profesionistas a efectuar esa
recertificación de tipo profesional, ya que
esto garantiza que efectivamente se trata
de un especialista.
     “Mientras la comunidad no entienda
esto, es obvio que seguiremos con
un rezago importante en el mundo
de los profesionistas y egresados”,
apuntó.
    La UdeG pretende ofrecer servicios
como cursos, diplomados de actualización
y de posgrado de acuerdo a las necesida-
des profesionales de los egresados y
profesionistas. “La universidad ya no es
paternalista” , agregó Magallanes
Rodríguez.
    Por último, se refirió a las desventajas
que tiene México con Estados Unidos y
Canadá sobre el sector productivo. En ese
sentido, dijo que “tenemos que cambiar

la mentalidad de los egresados y
profesionistas para que salgan preparados,
no para buscar ser empleados sino para

que generen empleos”. Añadio que tiene
que darse una mayor vinculación con la
comunidad.◗
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Antonio Magallanes como nuevo coordinador de egresados

ENCUENTRO NACIONAL

Analizan el tema de las relaciones internacionales
ReMar / Margarita Alegría

Alrededor de 300 estudiantes y académi-

cos del Centro Universitario de Ciencias

Sociales y Humanidades (cucsH) en la

Universidad de Guadalajara (UdeG),

analizaron en días pasados el tema de las

relacicInes intérnacionales desde el punto

de vista político, económico, social y cul-

tural.

 En la ceremonia inaugural del aconte-

cimiento, el vicerrector de esta casa de es-

tudios, Misael Gradilla Darny, destacó que “los

signos de los tiempos son protagoni-zados por

la globalización y la formación

tanto de bloques económicos como de

frentes multinacionales, contra los

particularismos étnicos que erosionan a

las naciones”.

     En tanto, Ignacio Navarro Zermeño,

director de política industrial en la Secre-

taría de Comercio y Fomento Industrial

(Secofi), consideró que el gobierno debe tomar

la estafeta y crear las condiciones

para el repunte de la planta productiva

nacional, que se encuentra severamente

golpeada por la crisis.

   El representante de Hermino Blanco,

titular de la Secofi, mencionó los acuerdos

comerciales con distintos países del mun-

do, y sostuvo que las relaciones entre nues-tra

nación y la Unión Europea nos aca-

rrearon un déficit de 6,300 millones de dólares

en 1994, problema que se podría complicar si

no se fortalecen las relacio-

nes con aquel bloque económico.

    “Se corre el riesgo de que esta tenden-

cia sea más marcada en un futuro cerca1

no, pues desde enero de este año, las ex-

portaciones mexicanas se han visto

afectadas por el nuevo esquema del Siste-

ma Generalizado de Preferencias de la

Unión Europea, pues los productos del

país están en su mayoría catalogados como

sensibles y supersensible?, continuó.

     Después de anunciar que se está en

pláticas con la Unión Europea para defi-

nir el marco de intercambio favorable y

los acuerdos sobre promoción y protec-

ción recíproca de las inversiones, Nava-

rro Zermeño dijo que la apertura de

los mercados externos es sólo un

mecanismo para insertarse a la economía

global, pero se requiere de una mayor

competitividad.

  “Es indispensable aumentar la

competitividad de los productos mexica-

nos, incrementar la productividad del tra-

bajo, reducir los costos y mejorar la cali-

dad de los productos. Por ello, la

eliminación de restricciones no es suficien-

te para asegurar el éxito de la industria

nacional”,explicó.

    Acompañado por el rector del CUCSH,

Juan Manual Durán Juárez; José Luis Flo-

res, de la Secretaría de Promoción Eco-

nómica (Seproe); Patricia María Etienne,

directora de la División de Estudios Polí-

ticos y Sociales y el jefe del Departamen-

to de Estudios Internacionales, Roberto

Hernández, el funcionario federal citó cin-

co puntos para lograr el desarrollo de la

planta productiva nacional.

   Estas acciones deberán ser las siguien-

tes: -promover la modernización y el in-

cremento en la competitividad, crear un

entorno que favorezca la inversión pro-

ductiva, incrementar la capacidad

exportadora, atender a sectores priorita-

rios y a aquellos que tienen rezagos signi-

ficativos y que la actividad industrial sea

sustentable.

   Durante los trabajos realizados en este

encuentro, el doctor Manuel Rodríguez

Lapuente puntualizó que el concepto de

soberanía ya no existe en estos tiempos

de globalización, “lo único soberano que

existe es el capitalismo financiero, ya que

el país que tiene el poder económico con-

serva el poder político sobre las demás

naciones que carecen de recursos”.

     Por su parte, la maestra Patricia

Galeana, directora del Archivo General

de la Nación, insistió que aun en los paí-

ses más desarrollados, no se ha logrado

erradicar la cultura patriarcal. Tn el caso

de México, sus raíces culturales son alta-

mente conservadoras, donde se reconoce

a la autoridad paterna y sometimiento de

la mujer”.

   Dijo que no existe democracia plena

sin la participación de la mujer, que ha

sido limitada por las tradiciones religiosas que

han afectado el desarrollo femenino

en nuestro país, a raíz de la “cultura de la

intolerancia. Por todo eso, se necesita una

mayor apertura en la política gubernamen-

tal para llevar a ca bo los cambios

necesarios que transformen la imagen de

la mujer”.

    Finalmente, Boby Hail, miembro de

la Liga de Votantes en Estados Unidos,

indicó que a pesar de que la participación

de la mujer en las votaciones ha cobrado

fuerza, todavía el papel de la misma sigue

siendo relegado por lo que difícilmente puede

tener acceso al poder, aunque

en el caso de la presidencia estadouni-

dense, no ha habido la mujer idónea para

el cargo.◗
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VINCULACION

Intercambio
entre la UdeG
y la U. de Missouri
Cristina Félix

En días pasados, el rector general de la
Universidad de Guadalajara, doctor Víctor
Manuel González Romero, y el goberna-
dor del estado norteamericano de Missouri,
Mel Carnahan firmaron un convenio que
establece las bases para el intercambio de
estudiantes del nivel licenciatura y posgrado
entre la UdeG y la Universidad de Missouri
St. Louis, que podría ampliarse también
para los profesores y otros aspectos
de cooperación académica.
       El Rector general de la UdeG calificó
este convenio de gran importancia ya que
“es el primero que se firma con la asisten-
cia de un rector y el gobernador de un
estado norteamericano, y el primero que
inicia por la parte más fundamental y difícil
como es el intercambio de estudiante”.
   González Romero destacó que este
convenio es importante para “universali-
zar los conocimientos y la cultura”. Al mis-
mo tiempo, agregó que a raíz del Tratado
de Libre Comercio (TLC), las universida-
des deben fortalecer más sus relaciones
para ayudar a este tratado trilateral.
    Por su parte, el Gobernador del esta-
do de Missouri señaló: “creemos que el crecimiento
del comercio, uno de los as-
pectos de la misión, quedaría incompleto
si no tuviéramos intercambios a: nivel edu-
cativo y cultural”.
    Cabe destacar que el convenio señala
que los estudiantes seleccionados para el
programa de intercambio pagarán a la
universidad de origen sus propios costos de
colegiatura y será responsabilidad del
estudiante buscar las fuentes de financia-
miento para cubrir los costos de hospedaje,
alimentación y transportación. El periodo
de permanencia del estudiante en la
universidad receptora será de un año y se
les dará la oportunidad de escoger cursos
en tipo y nivel para fines de revalidación.◗

BACHILLERATOS

Una nueva preparatoria
para Ameca

ReMar

Las necesidades de educación media su-
perior en el interior del estado son reales.
Son decenas de preparatorias las que se
requieren para ofrecer a todos los habi-
tantes de los municipios de la entidad, la
oportunidad de superarse y promover el
desarrollo de sus comunidades.
    Es cierto que la Universidad de Gua-
dalajara, responsable de este nivel educa-
tivo en jalisco, no tiene los recursos eco-
nómicos para ofrecer las instituciones
necesarias, pero existen organizaciones
que con su buena disposición, cooperan
para que este problema se resuelva de la
mejor manera.
   En días pasados, los ejidatarios de la comunidad
de San Antonio, en el muni-
cipio de Ameca, Jalisco, cedieron la pose-
sion de la exhacienda de San Antonio
Matute a la Universidad de Guadalajara,
para que ahí opere un módulo de la pre-
paratoria regional de ese municipio.
    Durante el acto protocolario en el que
se firmó el convenio para llevar adelante
el comodato, que tiene el carácter de tiem-
po indefinido, Ruth Padilla Muñoz, direc-
tora general del Sistema de Educación
Media Superior, destacó los puntos tras-cendentes
del acuerdo.
    La UdeG tomará posesión, en un pla-
zo máximo de 45 días del casco de la
exhacienda de San Antonio Matute, que
consta de 44 cuartos amplios, corredores,
cuatro patios, dos plantas y todos los ser-

vicios públicos, Y en un plazo no mayor a
nueve meses, tendrá que iniciar con el
servicio acordado de educación media
superior.
   Padilla Muñoz indicó que el módulo
en referencia tendrá los fines de docencia,
investigación, difusión, extensión cultu-
ral y el desarrollo de actividades de asis-
tencia social. La universidad se compro-
mete a respetar el contenido histórico y
arquitectónico del inmueble, y el DIF

jalisco a retirar el mobiliario del mismo.
     Por  su parte, el- rector de esta casa de estudios,
doctor Víctor Manuel González Romero,
agradeció “la generosidad de la comunidad de
San Antonio” y subrayó
que con este tipo de acciones, se evita el
desplazamiento de estudiantes de sus lu-
gares de origen hacia Guadalajara y la
consecuente desintegración familiar.
   Los ejidatarios ahí presentes, encabeza-
dos por Albino Aguiar Figueroa, presiden-
te de la mesa directiva de San Antonio,
demandaron una mayor apertura para el
ingreso a las carreras de la universidad. El
Rector general contestó que para los
solicitantes no hay preferencia alguna, mas
que su promedio y examen de ingreso.
   Después de señalar que de cada cien
aspirantes a la UdeG, sólo veinte cursan
alguna carrera, recordó que los egresados
de la prepa de San Antonio, podrán in-
gresar al nivel superior, una vez que se
cristalice el establecimiento del centro
universitario en Ameca, acción que po-
dría iniciar en el próximo año.◗

Notas
academícas

Cinco nuevas especialidades en
Estudios jurídicos
Como una alternativa a los posgrados o
maestrías, la División de Estudios
Jurídicos del Centro Universitario de
Ciencias Sociales y Humanidades
(CUCSH), contará con cinco especia
lidades más para los licenciados en
Derecho, Derecho Notarial, Corporativo
de la Propiedad o Urbano, Crimínológico
y Críminalística y Derecho Comparado
informó el director de esta división, Jorge
Alarcón Alvarez. Asimismo explicó que
los docentes de dichas especialidades
surgirán de los convenios con insti
tuciones de prestigio a nivel nacional
entre ellas el Instituto de Investigaciones
Jurídicas de la UNAM y la Delegación de
Prevención para los Asuntos de Indice
Penitenciario de la Secretaría de
Gobernación.◗

Intercambio UdeG-Cámara Hispana
de Comercio de E.U.

La Universidad de Guadalajara y la
Cámara Hispana de Comercio de los
Estados Unidos, acordaron llevar a cabo
acciones tendientes a realizar un
Programa de Colaboración e Inter
cambio de Estudiantes. La carta de
intensión firmada el pasado mes de abril
destaca que el Departamento de
Administración del Centro Universitario
de Ciencias Económico Administrativas
(CUCEA), ofrecerá cinco becas para la
maestría en Administración a estu-
diantes y docentes del área de Kansas
City. Los intercambios iniciarán en el
ciclo académico 1995-1996.◗

Acuerdo academico UdeG-Cefereso

El Centro Fzderal de Readaptación
Social (Cefereso), firmó un acuerdo
específicocon la Universidad de Gua-
dalajara para continuar y arripliar el
programa educativo dirigido al personal
del reclusorio, así como para poner en
marcha en septiembre próximo los
diplomados en Administración, Conta-
bilidad e Inglés para los internos. Al
firmar el acuerdo, el rector de esta casa
de estudios, doctor Víctor Manuel
González Romero, informó que con
estas acciones, “el Cefereso se convierte
en el único reclusorio a nivel nacional
donde se tiene una licenciatura, misma
que también se proyecta impartír a
internos”◗

Campaña de apoyo a la UdeG
Al reunirse con miembros de la
Federación de Colegios y Asociaciones
de Abogados de Jalisco, en el marco del
Día del abogado, el rector general de la
UdeG dio a conocer que en breve se
lanzará una campaña de apoyo a la
universidad, en la que se propondrá a
los egresados de la institución una
aportación económica a través de bonos
con valor de cien pesos, mismos que
serían deducibles de impueStos. “Dichos
recursos -explicó el rector González
Romero~ serían destinados a la
preparatoria, o centro universitario que
el egresado designe como beneficiarlo,
e incluso puede solicitar que sean
aplicados a necesidades o áreas
específicas que considere importantes
de apoyar en dicho plantel “.◗

CONVENIO

La Procuraduria de Justicia
de Jalisco y la UdeG
firman convenio de colaboración

Cristina Félix

     Con el propósito de coordinar accio-
nes y proyectos sobre la formación de re-cursos
humanos, investigación y extensión
en materia de ciencias penales, el doctor Víctor
Manuel González Romero y el li-cenciado
Jorge López Vergara, titulares
de la Universidad de Guadalajara y de la
Procuraduría General de Justicia en el es-
tado (PGJ), respectivamente, firmaron un
convenio de colaboración académico cul-
tural que será por tiempo indefinido.
  El convenio abarca programas de or-
ganización conjunta de actividades aca-
démicas, de investigación en el área de la
prevensión del delito, intercambio de
material bibliográfico y editorial relacio-
nado con la materia de Derecho Penal,
así como programas de prestación de ser-
vicio social universitarioy prácticas pro-
fesionales.
    La UdeG otorgará a la Procuraduría
General de Justicia en el estado apoyo
prioritario en las siguientes áreas: trabajo

social, centro de observación para meno-
res, atención ciudadana, políticas de
prevensión del delito, políticas de respeto
a los derechos humanos, centro de capa-
citación y dirección de averiguaciones
previas. Además, ambas instituciones for-
marán un banco común de información,
además de proyectos que se realicen, así.
como publicaciones de trabajos y logros.
   Después de la firma de dicho conve-
nio por las máximas autoridades de la
UdeG y PGJ, el procurador general de Jus-
ticia consideró que éste “significará un
mejor funcionamiento de nuestras insti-tuciones,
porque en lo personal me inte-
resa mucho que se realice investigación cien-
tífica, sobre todo para resolver el problema
tan grave que tenemos de criminalidad”.
    Finalmente el doctor González Rome-
ro agregó que “todos sabemos que el prin-
cipal reclamo de la sociedad es la insegu-
ridad social, por lo que este convenio es
una gran oportunidad de poder fortale-
cer las relaciones de ambas instituciones
en beneficio de la sociedad” ◗

Notas
académicas

Mel Carnahan en el Paraninfo “Enrique Díaz de León”
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EXPODIEL ́ 95

Talento e ingenio de alumnos recién egresados de Ingeniería en
Comunicaciones y Electrónica
Margarita Alegría

Una mano robotizadada con dedos
totalmente flexibles y control de sus
articulaciones, con movimientos similares
a la mano humana; un sistema de alarma
para vehículos de emergencia como
ambulancias y carros de bomberos, con
el que se disminuye considerablemente el
índice de accidentes contra estas unidades;
o una silla de ruedas electrónica, cuyo
manejo se realiza a través de la voz, son
parte de los 70 proyectos que integran la
XI exposición de diseños electrónicos
“Expodiel julio’95".
    Dicha exhibición,se realizó del 19 al
22 de julio en las instalaciones de la
Unidad de Cómputo y Telecomuni-
caciones, adjunta al edificio administrativo
del Centro Univesitario de Ciencias
Exactas e Ingenierías (CUCEI), con la
participación de 150 egresados de la
carrera de Ingeniería en Comunicaciones y
Electrónica, quienes además de cristilizar
su creatividad en un diseño de utilidad,

compiten por la posibilidad de obte-
ner su título profesional, si su proto-
tipo electrónico resulta el de mayor
calidad.
    Así, los alumnos del noveno y décimo
semestres de esta carrera universitaria,
presentaron sus diseños a fin de que fueran
evaluados por su operatividad, pre-
sentación y acabado e impacto social,
para que sean útiles a la sociedad, no
afecten al medio ambiente y sean
costeables.
   En la ceremonia de inauguración de
Expodiel julio 95, el ingeniero Francisco
Sahagún Castellanos, director de la
División de Electrónica y Computación
del CUCEI dijo que con este tipo de
actividades se sigue obteniendo la
superación académica de los egresados,
vinculada a un beneficio inmediato a la
sociedad.
    El funcionario universitario agradeció
la colaboración no sólo del comité
organizador y de las autoridades uni-
versitarias para la realización de este

Expodiel crece en calidad
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evento, sino también de importantes miembros

de la industria local relacionada con esta área,

quienc~ ayudaron a que los proyectos

presentados fueran en número

y calidad superior a los exhibidos en ediciones

anteriores de Expodiel.

  Por su parte el titular de la

Coordinación General Académica,

maestro en ciencias Salvador Acosta

Romero, con la representación del rector

general de la UdeG señaló que esta nueva

edición de la exposición de creatividad y

conocimientos significa, además de
tenacidad y constancia, una muestra mas

de la vinculación que existe entre la

universidad y la sociedad.

   Otros de los proyectos presentados en

“Expodiel julio’95" son: control industrial

con fibra óptica, sistema remoto de video,

analizador digital de contaminantes por

medio del rayo láser, unidad captadora

de latas de alumnio, verificación por

computadora de unidades automotrices,

etc. ◗

VINCULACION

Inicio el Diplomado en
Capacitacion Empresarial
para el Sector Campesino

Jorge Orendáin

El 17 de julio inició el Diplomado en Ca-

pacitación Empresarial para el Sector

Campesino, el cual tendrá una duración

de cuatro semanas.

   Este diplomado, que se realiza en las

instalaciones de Villa Primavera de la

UdeG, tiene como objetivo general pre-

parar dirigentes campesinos en la toma de

decisiones, administración y coordinación

de las empresas campesinas o agroin-

dustriales, promoviendo una actitud crí-

tica, creativa, que los lleve a contribuir

significativamente a la solución de los pro-

blemas más importantes de las empresas

campesinas en su región.

   Los organizadores- del diplomado se-

ñalan que se pretende además, entre otras

cosas, que los alumnos comprendan la

dinámica del nuevo modelo de desarrollo

y los procesos de cambio implícitos y refe-

rir su análisis a las responsabilidades de

los dirigentes Campesinos, as¡ como desa-

rrollar capacidades y habilidades para ge-

nerar y establecer estrategias de acción

conjunta, coordinando los esfuerzos y re-

cursos de sus empresas para aprovechar

oportunidades de progreso.

   En este diplomado están participando

dirigentes de empresas agropecuarias y

agroindustriales de diferentes estados de

México.

   Las materias impartidas son Empresas

campesinas, Finanzas y contabilidad, De-

sarrollo organizacional, Comercialización,

Proceso productivo, Entorno político,

social y económico, Análisis de decísio-

nes y definición estralégica, Liderazgo, Ley

agraria, forestal y de aguas, Comunica-

ción.

    En la realización de este diplomado

participan la Universidad de Guadalajara,

la Fundación Mexicana para el Desarro

llo Rural y el Instituto Nacional de Capa-

citación del Sector Agropecuario ◗

La tesis llevada a la práctica
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ECOLOGIA

“Adopta una arbol “, campaña
de forestación del CUCEA

Jorge Orendáin

El Centro Universitario de Ciencias Eco-

nómico Administrativas (CUCEA) realizó el

pasado 14 de julio su campaña de fores-tación

“Adopta un árboP con el fin de plan-’ tarlos

en las instalaciones de dicho centro.

   En total fueron siete mil arbolitos que fueron

plantados por profesores, estudian-tes,

administrativos y directivos, quienes

con palas y cubetas. plantaron guayabos,

casuarinas, eucaliptos, pinos y tullas, entre

otros.

   La Lic. Concepción Patiño Guerra,

coordinadora de Extensión del CUCEA,

señaló que con los árboles se pretende

«contribuir a la preservación del medio

ambiente así como al embellecimiento del

campus». Destacó que la importancia de

la campaña radica en que “propicia el

cuidado de la naturaleza y la convivencia

de la comunidad del CUCEA”.

    En la inauguracion estuvieron

presentes Salvador Mayorga Castañeda,

en representación de Daniel Ituarte,

presidente municipal de Zapopan y el

rector del CUCEA, jesús Arroyo Alejandre.

La plantación concluyó el 21 de julio.◗
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EDUCACIÓN SUPERIOR

La UdeG tiene 28 licenciaturas incorporadas

ReMar

La demanda de estudiantes al nivel
superlor en la Universidad de Guadalajara
es cada día mayor, y sobre todo en estos
momentos de crisis, cuando los recursos
para ingresar a las instituciones privadas son
escasos. Se sabe que sólo 20 de cada
100 aspirantes, podrán cursar una carrera
en esta casa de estudios.
      La matrícula en la UdeG y sobre todo
en las carreras más demandadas, ya no
ha crecido y varias instituciones privadas
en la zona metropolitana, conscientes de
esta realidad,han asumido la respon-
sabilidad de ofrecer licenciaturas, en
coordinación con la máxima casa de
estudios en el  estado.
  Desde 1992, se han establecido en
Guadalajara con regularidad instituciones
educactivas para atender a aquellos
estudiantes que no tienen cabida en la
Universidad de Guadalajara. Actualmen-
te son nueve escuelas -y una más está por
firmar un convenio con la UdeG- que
ofrecen 28 licenciaturas incorporadas.
    A continuación, se señalan los ocho

organismos privados: Instituto Vocacional
“Enrique Díaz*de León”; Instituto de
Enseñanza Técnica, Media y Superior
“Francisco 1. Madero”; Centro Uni-
versitario Guadalajara\Lamar; Insti-
tuto de Enseñanza Media y Superior
“Torres Andrade” y Centro Universitario
de Educación Superior “Hermosa
Provincia”.
   Además, están la Unidad de Estudios
Académicos yTecnológicos (UEA);Pro-
Cultura de “Zapotlanejo”; Centro
Educativo Lipro, y probablemente para
el próximo ciclo escolar, el Instituto
Superior de Comercio y Administración
(ISCA), entre otros que ven en 11 zona
metro-politana una buena oportunidad
para sus servicios educativos.
   Siete escuelas ofrecen la carrera de
Contaduría Pública, seis la de Admi-
nistración de Empresas seis Derecho y tres
Comercio Internacional; así mismo, se
tienen dos Licenciaturas en Informática,
dos en Turísmo, una en Diseño y otra más
de Arquitectura (la mayoría de Ciencia
sociales humanidades y de economía y
administración, respectivamente).

Carreras incorporadas, una alternativa para el estudiante
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LICENCIATURAS INCORPORADAS A LA UDEG

ESCUELA CARRERAS TELEFONOS

Centro Universitario
Guadalajara/Lamar

Administración
Contaduría
Derecho
Informática
Turismo

825-71-83
825-43-71

Instituto de Enseñanza
Tecnica, Media y
Superior
“Francisco I. Madero”

Administración
Comercio
Internacional
Contaduría Pública
Derecho

631-58-31
631-83-37

Centro Universitario de
Educación Superior
“Hermosa Provincia”

Instituto de Enseñanza
Media Superior “Torres
Andrade”

Administración
Comercio
Internacional
Contaduría Pública
Derecho

613-18-38

Administración
Comercio
Internacional
Contaduría Pública
Derecho

608-32-67

Unidad de Estudios
Académicos y
Tecnológicos

Administración
Contaduría Pública
Derecho
Turismo

853-92-03

Instituto Vocacional
“Enrique Díaz de
león”

Administración
Contaduría Pública
Derecho

616-76-21

Centro Educativo
Lipro

Arquitectura
Diseño

614--39-77
613-38-59

Pro-Cultura “Zapotlanejo” Contaduría
Pública
Informática

91(373)
41413

Instituto Superior de
Comercio y Administracíon*
(ISCA)

Derecho
Contaduría
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        *proximamente

Recursos propios

Carlos Balls David, Jefe de la Unidad de
Licenciaturas incorporadas de la Uni-
versidad de Guadalajara, manifestó que
las licenciaturas incorporadas deberán
cubrir una cuota equivalente al veinte
p o r -
ciento del total de inscritos en cada una
de estas carreras. Por ejemplo, si los
planteles reciben por concepto de
matricula un millón de nuevos pesos, 200
mil serán para la UdeG.
    En contraparte, esta casa de estudios
deberá ofrecer el 5 porciento de becas
e n
cada uno de estos planteles. Las conside-
raciones para recibir la condonación de
cuotas por ciclo escolar, son dos: tener
un promedio de 85 puntos para primer
ingreso y de 80 para refrendo y pasarla
evaluación socioeconómica donde se
evalua el perfil del estudiante.
     El funcionario agregó que las insti-
tuciones educativas que pretendan incor-
porar estudios a la Universidad de Gua-
dalajara, deberán hacer una solicitud al
Rector General de esta, sabiendo de
antemano que de aprobarse, se sujetará
a las normas y reglamentos que rigen y
regiran en un futuro en esta Universidad,
así como en sus planteles de estudio.
     Cada solicitud de incorporación de-
berá acompañarse de los siguientes do-
cumentos: informe de las bases econó-
micas sobre las que se sustentará el plantel;
relación de personal académico, cursos
que impartirán y su curriculum vitae;
propuesta de terna de candidatos a
ocupar la dirección de la institución e
inventario del moviliario y equipo, entre
otros.      Estas solicitudes son recibidas
por la Unidad de Licenciaturas
Incorporadas de la Universidad de
Guadalajara (la que verifica que todos
los documentos esten
completos y en regla) para luego enviarse
a cada uno de los centros universitarios a
los cuales pertenezca la licenciatura que
se desea incorporar, para su respectiva
aprobación (aunque puede desecharse el
proyecto). .

   La Universidad de Guadalajara cuenta
desde hace más de veinte años con estudios
incorporados en los niveles de bachillerato
y posgrado, siendo el colegio interna-
cional la institución que por primera vez
solicitará incorporación de bachillerato
en 1955. Esto ha permitido desde en-
tonces, incrementar la cobertura de los
servicios educativos en el estado.
    Los beneficios para el alumno son
importantes para su vida profesional, ya
que cursará una carrera cuyos planes de
estudio son reconocidos por la Uni-
versidad de Guadalajara; además, el
estudiante podrá hacer su cambio a la
misma licenciatura en la UdeG, sin tener
que revalidar materias. En esta institución
también le será reconocido el o los titulo(s)
obtenido(s) dentro de su plantel.
     Si bien tendrá que pagar por los
estudios prestados, las cuotas no se
comprarán con las exigidas en las
universidades privadas como la UAG,
UNIVA, ITESO, UP y TEC de Monterrey.
Desde luego que los planteles incor-
porados deberán contar con el nivel
académico y los recursos técnicos y
humanos para desarrollar en terminos
aceptables su función educativa.◗
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CINE FORO

Duro aprendizaje: la realidad
las universidades en los E.U.

“Más que un campus,universitario en
particular, es más bien, un vasto contexto
acerca de Estados Unidos. Son miles de
personas de distin-
tas razas, diferente
cultura, viviendo
en un mismo espa-
cio”. Así se refiere
el realizador John
Singleton al hablar
de su más reciente
película Duro apren-
dizaje (Higher lear-
ning, E.U. 1995).
    Dicho largome-
traje se proyectará
en el Cine Foro de
la UdeG el próxi-
mo 25 de julio
(15:50, 18:15 y
20:30 hrs.), mismo
que cuenta con las
actuaciones de
Jennifer Connelly,
Ice Cube, Omar
Epps, Michael Ra-
paport, Kristy
Swanson y Lau-
rence Fishburne.
    En este filme de 127 minutos de

duración, se desarrollan los acontecimien-

tos de un semestre en la vida estudiantil de
varios jovenes que asisten a la ficticia
universidad de Columbus en la que se
                                             reúne a gente de
                                             todas las razas,
                                           colores o credos.
                                         Susana Cato  (Pro-
                                          ceso No.973  co-
                                             menta que Duro

               aprendizaje segura-
                                           mente marcará a

             los jóvenes: “es una
                                            película intensa,

                   fuerte y honesta;
                                                apta para ado-
                                          lescentes, univer-
                                              sitarios, chicas
                                            cursis, fosiles y
                                                        salvajes”.

                 Dentro de su cor-
                                        ta pero interesante
                                      historial, Singleton,
                                          Si ha dirigido los
                                   filmes Poetic Justice
                                   y Boyzz N The Hood,
                                      que dirigió a los 23
                                          años y con la que
                                         se convirtio en el
                                           primer afroame-
ricano en ser nominado al oscar 1991 en
el rubro de mejor director. ◗

El Museo de las Artes diversifica su muestra cultural.
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DONATIVO

Obras de colección de la familia
Zuno en el Museo de las Artes

Margarita Alegría

El pasado 12 de julio la señora Carmen
Zuno de Landeros, hija de uno de los
principales ideólogos de la Universidad de
Guadalajara, Jose Guadalupe Zuno Hernan-
dez, donó a esta casa de estudios documen-
tos personales de su padre, como son el
título profesional de abogado, la fiat de
 notario y un diploma como doctor honoris
causa, así como un reconocimiento exten-
dido por la Casa de la Cultura de Jalisco.
   Por su parte, el licenciado Vicente
 Zuno Arce entregó también al patrimonio
universitario, un cuadro de Benito Jüárez,
pintado por el propio doctor Zuno
 Hernández y que forma parte del proyecto
 que desarrolló y pintó en el salón de
cabildo del Ayuntamiento de Guadala-
jara. El hijo del prócer univesitario explicó
que la faceta de pintor de su padre fue
muy prolífica, ya que llegó a crear más de

200 cuadros, por lo que se hacía necesaria
su presencia píctorica en la UdeG.
  Al mismo tiempo, el licenciado Zuno
Arce entregó un cuadro de Emiliano
Zapata, que muestra toda la fuerza del
caudillo del sur, y cuya autoría no está
bien determinada aún, pero se cree que
sea del pintor Alzate.
   El rector general, Víctor Manuel
González Romero, agradeció el donativo
propiedad de una de las figuras más
trascendentes no sólo para la Universidad
de Guadalajara, sino para la sociedad
jalisciense, acto con el que se recupera
«muchas de las tradiciones que han dado
la configuración actual a la segunda
universidad más importante del país».
   La ceremonia de donación se realizó
 en la videosala de arte Lola Alvarez Bravo,
del Museo de las Artes con la presencia
de varios miembros de la familia Zuno,
así como de autoridades univesitarias. ◗

z
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PROGRAMA MUSICAL

El Paraninfo “Enrique Díaz de
León “ se cubre de musica y canto

Silvia León

Puesto que una de las misiones de la
Universidad de Guadalajara es la exten-
sión y la promoción de la cultura, se creó
el programa Música en el Paraninfo. Se
escogió el Paraninfo “Enrique Díaz de León”
como sede del mismo, por ser un espacio
que estuvo dedicado a la música clásica, y
sobre todo porque es un recinto bello y
apto, que reúne las características adecuadas
para una sala de conciertos de alto nivel, y
al estar rodeado de los murales del pintor
jalisciense es el sitio ideal para difundir tanto
los valores de la cultural universal en la
sociedad local, como para promover
universalmente los valores locales.
     En días pasados dio inicio este pro-
yecto, con música de cámara como una
forma de contribuir a la difusión de este
género musical, se presentó la Camerata
Juvenil Carlos Chávez, integrada por
músicos de entre 18 y 26 años de edad;
Maximiliano Torres Chávez graduado de
la Escuela de Música de esta Casa de
Estudios, virtuoso ejecutante del
contrabajo, que recién egresado fue
aceptado en la Sinfónica Juvenil Carlos
Chávez de Morelia, Michoacán; los
hermanos Ludwing Esteban, Irene y Laura
Carrasco Curínztzita, tocan el violín,
violoncello y piano respectivamente, y por
su gran talento obtuvieron una beca en
música de cámara en Nueva York y Miguel
Alonso Alcántara Ortigoza, en la viola.
  Camerata Juvenil es un grupo inde-

pendiente que se formó en 1986 y ha
efectuado 526 presentaciones en diversas
poblaciones de la república mexicana, en
California, Florida, Nueva York y Texas.
También realizaron una gira por el sur de
Alemania y Valladolid, España.
     Entre sus actuaciones destacan el
primer festival Querétaro Ciudad Barroca
1988, los Festivales internacionales de
música y los Festivales homenaje W.A.
Mozart en Morelia; el Congreso de
alcaldes de Iberoamérica en España; el 42
Internationales Jugen-Festspieltreffen,
Alemania y el ciclo Horizonte futuro,
Palacio de Bellas Artes, México, D.F.,
entre otras.
    En reconocimiento a sus méritos a
favor de la difusión de la música clásica,
sus integrantes fueron nominados candi-
datos para obtener el Premio nacional de
la juventud. En 1989 la Camerata recibió
la distinción Musas de Arte, otorgada
conjuntamente por la Asociación Nacio-
nal de Actores, la Sociedad General de
Escritores Mexicanos (SOGEM) y la compa-
ñía los Clásicos del Teatro de Michoacán.
     Las próximas presentaciones se
llevarán a cabo el 3 de agosto con la
mezzosoprano Jeanette Macari, Eblem
Macari virtuoso ejecutante de diferentes
tipos de guitarras, con el concierto De
música antigua a música contemporánea
y el 7 de septiembre se presentará el Recital
de canto, a cargo del tenor Gustavo
Cuatli, mezzosoprano Guillermina Espi-
nosa y la pianista Gabriela Zepeda.◗

La Dirección de Finanzas
informa el estado de origen y aplicación de recursos por el

periodo de mayo a junio de 1995
(Rubros genéricos en nuevos pesos)

ORIGEN
SUBSIDIOS
FEDERAL
ESTATAL
APOYOS ESPECIALES

INGRESOS POR SERVICIOS

SERVICIOS ESCOLARES
SERVICIOS NO ESCOLARES

OTROS INGRESOS

PRODUCTOS FINANCIEROS
DONATIVOS Y VARIOS

REDUCCIÓN DE ACTIVO
BANCOS
GASTOS POR COMPROBAR
CUENTAS CORRIENTES
SUMA EL ORIGEN DE RECURSOS

APLICACIÓN
EROGACIÓNES FUNCIONALES

DOCENCIA
INVESTIGACIÓN
EXTENSIÓN UNIVERSITARIA
APOYO ADMINISTRATIVO

AUMENTO DE ACTIVO

CAJA
ALMACENES
DEUDORES DIVERSOS
CUENTAS CORRIENTES
BIENES MUEBLES E INMUEBLES
DEPÓSITOS EN GARANTÍA

REDUCCIÓN DE PASIVO
CUENTAS  ACREEDORAS
SUMA LA APLICACIÓN DE RECURSOS

65,836,800
57,826,890
  3,590,771

1,752,170
   984,574

  3,911,570
     778,920

33,185,374
   4,305,009

      215,827

45,889,236
22,376,977
  8,150,728
28,363,756

      11,000

     1,371,846
        148,445
        266,526
     9,471,923
                320

56,337,148

127,254,461

2,736,744

4,690,490

37,706,210

172,387,905

104,780,697

11,270,060

56,337,148

172,387,905

LENGUAS MODERNAS

Cursan
español
alumnos
de maestría
provenientes
de E.U.
Javier Ramírez

Con el actual son ya cinco veranos en los
que el Departamento de Lenguas
Modernas imparte cursos de español,
enfocados al área de negocios a estu-
diantes de-la Maestría en Administración
Internacional de Empresas provenientes
de las Universidades de California y
Washington.
   El maestro en ciencias Alfredo Urzúa
Beltrán, jefe del citado Departamento,
adscrito a la División de Estudios
Históricos y Humanos del Centro
Universitario de Ciencias Sociales y
Humanidades (CUCSH), explica que el
objetivo de estos cursos es que los alumnos
tengan una perspectiva internacional que
tome en cuenta la cultura de los países de
América Latina. Para ello se imparten,
además de clases de español, economía,
política y prácticas culturales.
    Además, los estudiantes visitan
organismos como la Cámara de Comercio,
Careintra y Coparmex entre otros, para
comprender mejor la organización
comercial del país.
    Urzúa Beltrán señala que entre diez y
quince alumnos asisten a estos cursos, los
que representan entre el 40 y 50 por ciento
de la matrícula general de la maestría de
las universidades participantes. Los
estudiantes eligen en qué país tomar los
cursos de verano, de cuatro opciones
que se les ofrecen (México, Japón,
Francia y Alemania), comenta y agrega
que de México escogieron a la Univer-
sidad de Guadalajara para que ofrezca el
programa.
   Por otra parte, Alfredo Urzúa destaca
la participación de estudiantes del
Departamento de Lenguas Modernas en
programas de asistentes de maestros en
los departamentos de español de escue-
las y universidades estadounidenses,
donde se hacen cargo de dar clases de
idiomas y fungir como informadores
culturales.
    “Creemos que el intercambio y la
movilidad de estudiantes es importante
para lograr que las relaciones entre los
países no se limiten a aspectos políticos,
diplomáticos y comerciales, sino que
incluyan lo académico y humano”,
puntualiza.
  En este momento, dice, se están
desarrollando algunos programas de tipo
académico-cultural como consecuencia
del Tratado de Libre Comercio, los cuales
pueden dar la pauta para perfilar
programas más globales de forma trila-
teral. ◗

SEMINARIO

Mitopoética
y poesia en la obra
de Cesare Pavese
Silvia León

Enfocarse a la problemática del mito como
origen o procedencia de la obra, a la vez
del trasfondo oscuro y ensamble de figuras
y relatos, así como indagar sobre la
insistencia del mito en la literatura mo-
derna, particularmente en la poesía, más
allá de las convenciones de todos los
neoclasicismos, son los lineamientos del
seminario Mitopoética y poesía en la obra
de Cesare Pavese (1908-1950), que imparte
el doctor Pascal Gabellone, investigador
huésped de la Maestría Literaturas del
Siglo XX de la UdeG.
   Durante el seminario, llevado a cabo
en el Departamento de Estudios Litera-
rios, el académico con grado de doctor
en Estudios Romances con especialidad
en Literatura italiana, se refirió a Cesare
Pavese como un poeta que siempre estuvo
en la búsqueda de la poesía Moderna
basado en los mitos griegos, que se dio
cuenta que los podía transformar en
cuentos de hadas y en figuras fantásticas:
“en el centro de su obra brilla el enigma
del mito, no como una decoración sino
como un encuentro profundo”.
   El seminario se realizó en varias fases
o momentos de reflexión: estudios de
textos de Hesíodo, algunos traducidos por
el mismo Pavese, así como la presentación
de una problemática que lo relaciona con
los poemas homéricos, exposición de
temas relevantes de la antropología y la
filosofía del lenguaje, a través del estudio
de obras fundamentales y un análisis de
la obra narrativa y poética de Pavese.◗

Las infracciones de tránsito
    te pueden costar sólo

LA MITAD
¿sabes cómo?

Si pagas la infracción
dentro de los primeros 5 días

después de levantada
tendrás un descuento del 50%

,y si el pago lo realizas
entre el 6° y 14° día,

tu descuento será del 25%

Para tu comodidad, además
de las oficinas recaudadoras,

puedes pagar en las sucursales
de los siguientes bancos:

(siempre y cuando no te hayan  recogido
algún documento o las placas)

BANPAIS
BANCO DEL ATLÁNTICO

BANCO INDUSTRIAL
BITAL

BANCA PROMEX
BANCA SERFIN

Si no estás de acuerdo
con la infracción puedes utilizar el

Recurso de inconformidad
Tienes 15 días para presentarlo

después de levantada la infracción.

Secretaría de Vialidad y Transporte
Av. Circunvalación y Alcalde, 9 a 21 horas
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Servicios a la comunidad

Viajes Universidad de Guadalajara

La agencia de viajes de la Universidad de
Guadalajara tiene dos ob¡etivos, el
académico y el mercantil, ya que es un
espacio para que los alumnos del
Departamento de Turismo de esta casa de,
estudios realicen sus prácticas profe-
sionales, pues cuenta con un laboratorio
especial para ello.
    Por otra parte es una empresa de la
UdeG, cuyo fin es hacer llegar todos los
servicios y productos turísticos a la
comunidad universitaria, pero a un precio
menor del que existe en el mercado, por
lo que realiza Convenios especiales con sus
proveedores.
     Así entre los servicios que ofrece es la
emisión de boletos de avión, asesoría en
planeación de viajes y organización de
actividades para expositores, alumnos y

profesores de intercambio académico,
conferencistas, becarios, etc
     La empresa viajes Universidad de
Guadalajara S.A., tiene la representación
del Servicio Educativo de Turismo de los
Estudiantes y la Juventud de México
(SETEJ), que es una asociación civil
dependiente de la Asociación de Univer-
sidades e Instituciones de Educación
Superior en todo el mundo, y que se
dedica a la enseñanza extraescolar, a través
de las experiencias obtenidas de los
viajes
    Para mayor información de tarifas
especiales, centros turísticos y promociones
especiales para grupos, favor de comu-
nicarse a los teléfonos 825-85-52 y 825-60-
21 o acudir al edificio Cultural y Admi-
nistrativo de la UdeG nivel menos 1.

Vuelos para estudiantes SETEJ
Servicio Educativo de Turismo

de los Estudiantes y la Juventud de México

MADRID                     398     795 .     483           965
BARCELONA 455     908       540           966
LONDRES 455     761       540           966
PARIS 455     790       540           966
ROMA 455     849       540        1,024
TEL AVIV 625  1,170       710        1,348
AMSTERDAM 455     761       540           936
BRUSELAS 455     790       540           966
FRANKIFURT 455     790       540           966
COPENHAGUE 455     878       540        1,053
ESTOCOLMO 455     878                540        1,053
MOSCU 460     878       460           858

    DESTINO               TEMPORADA BAJA          TEMPORADA  ALTA
                                  SENCILLO    REDONDO    SENCILLO   REDONDO

PRECIOS EN DOLARES AMERICANOS
NO INCLUYE IMPUESTOS Ni DERECHOS DE AEROPUERTO
VALIDEZ DE 6 MESES 0 UN AÑO

Bibloscopio

América Latina
en la economía mundial:
el futuro de su integración

Javier Orozco. Cuadernos de
difusión científica No. 44

En este trabajo, el autor re
flexiona acerca de las dificultades
económicas que en los últimos
años ha enfrentado América
Latina en su intento de reestruc-
turación produciva. Además de
que aborda, en-términos gene-
rales, algunos de los efectos
económicos y sociales (estanca-
miento, desempleo, regresividad
del bienestar, etc.) de la instru-
mentación de los programas de
ajuste y reestablecimiento y, por
otro, el avance de la región en la
integración y su relación con los
diversos bloques comerciales.
    Orozco Alvarado reconoce
que los intentos por modernizar
América Latina han traído
consigo profundas transforma-
ciones estructurales con costos
sociales significativos, no sólo
porque una mayor eficiencia y

y productividad están asociadas
con la disminución de la planta
de trabajadores, sino por la
eliminación o reducción de
aquéllos servicios de carácter
social que antes eran otorgados
por el Estado, la eliminación de
aquellos sectores productivos con
rezago tecnológico y el abandono
de actividades no inscritas en
patrones productivos estableci-
dos por el nuevo orden en el
comercio mundial

La producción noticiosa
María Elena Hernández R.
Colección Estado Cultura y
Sociedad

El más reciente de los estudios
publicados sobre la producción
de información periodística en
México, de por sí escasos. La
noticia es un producto social,
una construcción social de la
realidad, es el supuesto del libro.
Y cómo se hace ese producto,
sobre todo desde la perspectiva

de una organización
(Notisistema), la pregunta.
    Dos son los objetivos que per-
sigue la autora: 1) ofrecer una
sistematización de los conceptos
más importantes de la sociología
de las noticias con base en teorías
anglosajonas (Newsmaking)
principalmente (dichas teorías no
son suficientes para explicar la
situación de nuestro país, para la
autora son más un punto de
arranque que de llegada), y 2) la
presentación de un estudio en el
que se intentó aplicar dichos
conceptos y contrastarlos con la
práctica en la organización de un
medio de información mexicano;
para el caso Notisistemas, reco-
nocido sistema informativo
regional de radio con sede en
Guadalajara. El libro incluye dos
apéndices, uno trata sucinta pero
esclarecedoramente las bases
teóricas sobre la metodología
utilizada en la investigación de
campo: el interaccionismo sim-
bólico y las técnicas de la obser-
vación participativa y de la
entrevista, y el segundo es una
lista de términos comunes al
“Newsmak¡ng”.
  Valioso para profesionales,
acedémicos y estudiantes de los
medios de información, ante la
perspectiva de ver, casi desde
dentro, de manera clara y agra-
dable, la forma específica en que
una empresa informativa está
organizada, la manera como in-
teraccionan sus miembros entre

sí y con los actores de las noticias
(descripción de un día tipico,
recolección de informacion las
relaciones fuentes/reporteros,
edicion, etcétera).◗

Carta económica regional
No. 41, marzo-abril de 1995

Este número está dedicado al
tema de la mujer: aspectos de
participación economica, concien-
cia política, educación, pobreza,
planificación familiar y salud.
 Entre los artículos más impor-
tantes, destacan “La mujer:
sujeto y agente de la educación”,
de Concepción Patiño Guerra;
“Mujer y mercado de trabajo en
México, 1940-1990”, de Luz Elvia
García Ramos; “Participación
económica femenina en ciudades
medias de jalisco y Colima”, de
Fermina Robles Sotelo; y “El caso
de mujeres del sector servicios de
Guadalajara”, de Juan Carlos
Ramírez Rodríguez y Griselda
Uribe Vázquez.   ◗

gaseta fugaz
(periquetes de arduro suáves)

gf: maestría en farmacia,
tienda y carnicería

gf: que en psicología no se
reciben, los dan de alta

gf: no es lo mismo
departamento de estudios
literarios que cuarto de frases
sueltas

gf: comunicación social:
chisme en grande

gf: tal por CUALT

gf: CUCI fan tutte

gf: bachiller en llanto

gf: centros temáticos,
centros regionales, centros
de las ciudades

gf: que los vecinos del Roxy
ya están en el manicomio

gf: PIENSE I y TRABAJE II

gf: jorge campus

gf: ciencias exactas y
equivocadas

gf: desarrollo institucional y
revolucionario

gf: el karna sutu de g

gf: educación media de seda
y dolce víta preparatoriana

gf: tiempos de ciencia para
esotéricos

gf: las de gineseo debieran ir
al liceo

gf: en casa de¡ sociólogo,
CUCH de palo

gf: radio secundaria: para
oídos con cerilla
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CARTELERA CULTURAL

tianguis
Servicios profesionales de audio, ilu-
mínación y video, para eventos de
tipo social o cultura¡, Inf: 639-46-
67 Lic. José Villa o al 630-31-31
clave 816A
Precios especiales a universitarios.

Servicios fotográficos para toda
ocasion, se hacen videos. Informes
al Tel. 824-57-33 o al 825-88-88
exts. 345, 371, 372 con José Luis
Mendoza Rábago. Descuentos es-
peciales a paquetes.

Vendo Topaz, 1984, color tinto.
Buen estado general. 2 puertas.
URGE. 62~6-60-73

Tsuru Guayín 1984, 4 puertas,
no taxi. Buen estado. TeL 613-05-29
con Eleazer

Century limited  1984 blanco, 4 pts.,
aire acondicionado, original, Muy
buenas condiciones N$ 18,000 con
Manuel al 639-69-70

Captura e impresión de tesís . Rubén
Hernández: 638-94-73

Trabajos de traducción (inglés), y/o
captura e impresión. 824-33-23, con
Katia o Karina

Se vende miel, propoleo, jalea real y
polen, Alvaro Padílla, Y. 834-13-76

Se vende departamento en Lagos del
Country céntrico cerca de Plaza Pa-
tria. 3 recámaras, amplio. Pago total
135,000.00. Tel. 825-39-04 con Te-
resa Gómez.

Se renta local con departamento en
zona comercial. Av. Fidel Velázquez
864. Informes al teléfono 825-06-
99 con la Sra, Martha.

Se rentan cuartos con o sin alímen-
tos a 3 cuadras d ‘ e López Mateos.
Margarita Navarro, 623-14-47

Vendo casa en colonia del sur, de
una planta (10 x 22.5 m). Informes:
610-30-81 con el Sr. López

¿Te interesa la lectura?
Háblanos, Gaceta Universitaria tiene

una sorpresa para ti
826-60-73, 825-27-72

CINE FORO
Av. Juárez No. 976 piso -1.
Admisión: $12.00 Universitarios: $6.00
* SUEÑO DE FUGA
Dir. Frank Darabont, E.U. (1994)
Del 21 al 24, 26 y 27 de julio
Funciones: 15:50, 18:10 y 20:30 horas
* DURO APRENDIZAJE
Dir. John Singleton, E.U. (1995)
25 de julio/16, 18:15 y 20:30 hrs.

VIDEO SALA UNIVERSITARIA
Av. Hidalgo No. 1296 esq. Gral.
Coronado. Admisión general:$5.00
* CORONEL REDL
Dir. lstvan Szabo
L. 24 y martes 25 de julio/17 y 20 horas
* SANTA SANGRE
Dir. Alejandro JGc1orowsky
Miércoles 26 de julio/17 y 20 horas
* Ballet John Neumeier
LA DAMA DE LAS CAMELIAS
Dir. Heribert Beissel
Jueves 27 de julio/17 horas
*, NOCHES DE CABIRIA
Dir. Federico Fellini
Viernes 28 de julio/17 y 20 horas
* DIARIO PARA MIS HIJOS
Dir. Marta Meszáros
31 de julio y 1 de agosto/17 y 20 horas
* PERROS DE RESERVA
Dir. Quentin Tarantino
Miércoles 2 de agosto /17 y 20 horas
* LOS DEMONIOS
Dir. Ken Russel
Viernes 4 de agosto/17 y 20 horas

MUSEO DE LAS ARTES
AV. Juárez No. 975 (Edificio de Rectoría
General)
Horario: Martes a sábado de 10 a 20
hrs. Domingos y días festivos de 12 a
20 hrs.

Exposiciones
GUSTAVO PÉREZ
Cerámica
Hasta el 15 de agosto
ARNALDO ROCHE RABELL
Pintura
Hasta el 31 de agosto

Video Sala de Arte “Lola Alvarez Bravo
(interior Museo de las Artes)
Cuota de recuperación: $3.00

90 títulos de Arte, Danza, Teatro, Música,
Pintura, Escultura y Literatura, con pro-
yecciones todos los jueves a las 17:30 hrs.
* 27 de julio: “American BalleC
* 28 de julio (20 horas): Conferencia: “El
video como uña herramienta«
Rafael Corkidi
Presentación de sus videos: Murmullos,
folclor, aeterum, revelaciones y
testimonios, pasajeros de luvina, Uranio y
Natalia, retractación.

Música
* DE MÚSICA ANTIGUA A MÚSICA
CONTEMPORÁNEA
Mezzosoprano: Jeanette Macari
Guitarras: Ebien Macari
(México D.F)
Jueves 3 de agosto/20 hrs.
* RECITAL DECANTO
Tenor: Gustavo Cuautii
Mezzosoprano: Guillermina Espinosa
Pianista: Gabriela Zepeda
Jueves 7 de septiembre/20 hrs.
Paraninfo “Enrique Díaz de León” (Av.
Juárez No. 975)
Entrada libre

GALERIA VALENTIN GOMEZ FARIAS
Liceo y Juan Alvarez
Exposición de pintura
OSCAR  RAMíREZ

“VOLCANES”

JESÚS MÁRQUEZ CERVANTES
“VARIACIONES”
Hasta el 7 de agosto

CASA DE LA PALABRA
Y LAS IMÁGENES
Lerdo de Tejada No. 2172
Exposición de pintura
PEDRO CASANT
«VIVENCIAS»
Concluye el 3 de agosto

JUEVES DE ARTE
Ciclo El libro por venir
Lectura de obra inédita
PASCAL GABELLONE
27 de julio/20:30 hrs.

CIENTRO CULTURAL ROXY
Mezquitán No. 80
Conciertos
AZUL VIOLETA
Sábado 5 de agosto/21 hrs.
Admisión:$35.00

Galería Magritte (Roxy)
* Exposición de fotografía ‘Stonewall,
paraíso de un día”
Jorge Romero Mendoza
Concluye el 31 de julio
* Exposición de pintura y arte objeto
Ambrosio y Lourdes Méndez
Inauguración: Viernes 4 de agosto/20:30
horas

BALLET FOLCLORICO DE LA UdeG
Teatro Degollado
Domingos de julio/110:00 hrs.
Dir. Carlos Ochoa
Reservaciones al tel614-43-73

TEATRO EXPERIMENTAL
Cal. Independencia. Nte., Núcleo Agua
Azul. Admisión general: $20.00
Universitarios: $ 10.00

* EL SAPO Y EL ZOPILOTE. TíTERES
Grupo La Cucaracha
Dir. Ignacio Larios
Sábados y domingos de julio/12 hrs.
* LA VENGADORA DE LAS MUJERES
de Lope de Vega
Grupo Piedra del Sol
Dir. Víctor Castillo
Julio: Sábados/20 hrs. Domingos/18 hrs.
* PASO A PASO
de Lope de Rueda
Grupo Aquí Estamos
Dir. Carlos T. Mayagoitia
Todos los viernes de julio/20:30 hrs~
* ESTAS ERAN DOS HERMANAS
Grupo Actores de Jalisco
Dir. Félix Vargas
del 4 al 6 y del 11 al 13 de agosto/
20:30 hrs.
* TÍTERES: “MATÍAS Y EL PASTEL DE
FRESAS”
Grupo La coperacha
Dír. Antonio Camacho
Sabados y domingos de agos
Admisión: adultos $10.00 ninos $5.00
DANZA: “ROCK, SWING D’JAZZ”
Grupo Ballet Guadalajara
Dir. Alex Sybyn
Todos los jueves de agosto/20:30 hrs.

Cursos
Características de la comedia, farsa y
melodrama
Félix Vargas
Abierto al público en general
Todos los martes de agosto/18 a 20
hrs.
Cuota de recuperación: $80,00

COMPANÍA DE DANZA
CONTEMPORÁNEA
Teatro Experimentall
Grupo Anzar
Jueves 27 de julio/20 hrs.

¿TU TESIS?
Todas las carreras
* Sugerencias
   de tema
* Diseño y
   Desarrollo
* Respaldo hacia
   su aceptación
TOTALMENTE DESARROLLADA

EN SOLO 8 SEMANAS
TEL. 613 86 44
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27 de julio
◗      Conferencia magistral: El mito
de la comunidad iberoamericana
frente a los nacionalismos exacer-
bados y al racismo”, por el Dr.
Tomas Calvo Buezas, catedrático de
Antropología Social y Estudios
Iberoamericanos de la Universidad
Complutense de Madrid. A las 18
horas en el Auditorio Silvano Barba
del CUCSH.

1 y 2 de agosto
◗    Exámenes de admisión para la
Maestría en Ciencias de la Ingeniería
civil. Informes: CUCEI (Marcelino
García Barragán y Calz. Olímpica)
619-60-17 ext. 22 Tel/Fax 619-40-28

1 al 9 de agosto
◗    ”La didáctica como ciencia”,
Seminario-Taller organizado por la
División de Artes y Humanidades
del CUAAD. (de 9 a 12 horas)
Informes: (Ext, Norte, Calz. Indep,)
674-71-85, 674-61-66 y 674-45-02

7 de agosto
◗       Fecha límite para solicitar en-
trevista y entregar documentos para
la Maestría en Ciencias en Procesos
Biotecnológicos. Entrevistas: 7 y 9
de agosto en el CIATEJ (Av.
Normalistas 800, Colinas de la
Normal).
Informes. M. en C. Virgilio Zúniga,
682-01-10, Informes y entrega de
documentos: Ing. Alfonso Brito
CIATEJ), 824-33-66, 824-00-34 y
824-38-12 ext 360 de 8 a 16 horas.

7-8 de agosto
◗     Cursos precongreso: «Métodos
moleculares de detección de pató-
genos en semillas” y  “Control
biológico de fitopatógenos”. En el
Auditorio del CUCBA (km. 15
carretera Guadalajara-Nogales), Las
Agujas a las 8 horas.
Informes e inscripciones: UdeG:
Dr. Marcelino Vázquez García,
Tel/Fax 91(3) 682-02-13 o E-mail
mvazquez@udgserv.cencar.udg.mx;
Sociedad Mexícana de Fítopato-
logía- Dr. Gustavo A. Frías,
Tel/Fax 91(84) 15-42-95 o al Email
s m f @ c c r . d s i . u a n l . m x )

31 de agosto
◗     Último día para inscribirse al
Diplomado en Historia de jalisco en
modalidad semiescolarizada. Tendrá
horario de 9 a 11 horas los sábados,
◗      Fecha límite para inscribirse al
Diplomado en Historia de México
(etapa México Independiente), el
cual se llevará a cabo los lunes de 17
a 20 horas en modalidad semies-
colarizada.
Informes: IJAH (Miguel Blanco 1405)
Tel. 825-38-21

NATACION

La UdeG fue una de las tres sedes
de los Juegos Centroamericanos y del Caribe

Mario Montañez

Esta es la primera ocasión que Guadalajara
se convierte en la sede de un evento de
tanta importancia y trascendencia como
lo son los juegos Centroamericanos y del
Caribe de Aficionados a la Natación. Este
encuentro se realizó en tres lugares, donde
se disputaron cuatro actividades depor-
tivas: natación, clavados, polo acuático y
nado sincronizado, todo esto del 14 al 22
de julio de 1995.
 Uno de estos tres lugares fue la
Universidad de Guadalajara, sede de la
natación y los clavados, la cual está
catalogada dentro de las quince
universidades más grandes del mundo.
Otra, el Club Guadalajara, donde alberga
uno de los equipos más populares de
México, las Chivas rayadas, ahí se disputó
el nado sincronizado; y finalmente el
CODE Jalisco, institución del Gobierno
del Estado, donde se realizaron los
encuentros de polo acuático.
  En entrevista con Luis Mejía Rosas,
primer vicepresidente del Comité
Ejecutivo de la Federación Mexicana de
Natación (FMN), comentó que la Confe-
deración Centroamericana otorgó a la
Federación y Asociación de Natación la
organización de dicho evento. Añadio:
“FMN dijo que su vicepresidente sería el
presidente del comité organizador, y como
soy UdeG, pues dicha Institución
encabezó la organización, aunque somos
tres instancias, CODE Jalisco, UdeG y Club
Guadalajara, pero conjuntamos esfuerzos
para que esto se pudiera reafizar”.
  Cabe señalar que se formó un comité
organizador, el cual es la máxima
autoridad del evento, en el que sobresalen
miembros de la Universidad de
Guadalajara más que de otras
instituciones, como lo dijera Luis Mejía.
Comentó que las plataformas de la alberca
Olímpica de la UdeG tuvieron que . ser
cambiadas porque el espesor que tenían
era demasiado grande y no coincidía con
el requerido por la Federación. Es por esto
que se disputaron 26 eventos de clavados
en dicha alberca y cuatro en el Club Atlas,
ya que ahí se llevaron a cabo las
plataformas de cinco metros, las cuales
en la Universidad no existen.
   Además, dijo que en el equipo de la
Selección Mexicana, participaron cinco
deportistas de la UdeG, Paulina Herrera,
Marcela Magallanes, Mónica Orpezá,
Rodrigo Quevedo y Veránica Peña, la cual
dió el juraftiento deportivo en
representación de los deportistas
asistentes.
  Agregó que la UdeG tiene algunos
años siendo el mejor equipo de natación
en jalisco y también en la República
Mexicana, ya que el -haber forjado y
formado un equipo como el que se tiene
costó 16 años de preparación, en los cuales
los colores de la universidad van muy por
delante y arriba de los demás deportistas.

   Afirmó que el entrenar a niños entre
tres y cuatro años de edad, ayuda a crear.
un semillero de mejores deportistas, con
capacidad de ser campeones en cualquier
torneo deportivo. Por esta razón el
objetivo es que los alumnos de la UdeG
participantes en esta competencia sean
campeones, sin olvidar que se están
representando a México.
   Finalmente, expresó su agradecimiento

a la nueva administración de esta
Institucióri, al licenciado Alfredo Peña, al
doctor Ramiro Vázquez, a los ingenieros
Navarro y Zamora, ya que sin la ayuda
de estos no se hubiera celebrado el evento
más importante en Jalisco y en la mejor
alberca. Los países están azorados de ver
una alberca techada con las condiciones
que tiene y-con la calidad de arreglo que
se realizó, así concluyó Mejía Rosas.

Alberca  Olimpica, sede de los centroamericanos de natación.
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Este espacio es para tus caricaturas, monos, tiras cómicas o como quieras llamarlas. traelos a Comunicación
Social(para domicilio ver el directorio, página 2)

Agenda


